

Los colombianos residentes en Ermua planean constituirse en una asociación

Actualmente viven en la villa más de treinta personas de esa comunidad que proceden de tres provincias del país sudamericano

JON EUGI ERMUA

Los colombianos que residen en Ermua tienen la intención de crear una asociación que les represente. Actualmente, viven en el pueblo unos 35 miembros del país sudamericano, provenientes principalmente de 3 provincias. Cuatro de ellos son Luis Saldarriaga, Robert Villota, Fernando De La Cruz y Sara Noriega. Aunque son de diferentes ciudades, todos ellos pertenecen a una misma región colombiana. Llevan ya varios años viviendo en Ermua y se sienten perfectamente integrados.

Fernando De La Cruz y Sara Noriega son marido y mujer. Primero llegó él desde Valencia donde residió por un tiempo. Desde que llegó aquí ha tenido varios trabajos. «No he tenido un trabajo específico. Cuando llegué aquí sin papeles era tornero, ahora me dedico al transporte con un camión. Pero he trabajado en la hostelería, limpieza... en muchas cosas».

A juicio de Robert Villota, que ahora trabaja de soldador, es el mercado laboral el que manda. «Depende del trabajo que haya. Si hay ofertas bien y si no, hay que esperar otra oportunidad».

Luis Saldarriaga lo confirma. «Hay veces en las que el trabajo mengua un poco. Si alguien tiene algún trabajo cogido está ahí y, si no, tiene que buscarlo en alguna otra rama. Pero aquí siempre hay algo que hacer. Si alguien quiere trabajar en Ermua siempre hay algo». «Siempre», corrobora Sara Noriega.



INTEGRADAS. Sara Noriega con sus hijas en el parque de Valdespina de Ermua. / JULIO CALLEJA

Luis, que trabaja en una ferretería, llegó procedente de Galicia. «Allí hay menos trabajo y los sueldos son más bajos. Aquí se está mejor. Nosotros somos nobles a la hora de trabajar y los jefes nos lo dicen». Eso sí, para él «aquí el trabajo es 3 veces más exigente que en Colombia. Aquí se exige mucho, aunque, luego se recompensa de igual modo. En Colombia, a lo mejor se hace una pausa para conversar pero aquí no y salimos del trabajo reventados. Menos mal

que aprovechamos el fin de semana para hacer comidas y pasarlo bien».

Buen trato

No tienen ninguna queja del trato que recibieron a su llegada. «Ahora todos tenemos la nacionalidad española y eso nos facilita mucho las cosas. Pero cuando vinimos, aunque no teníamos papeles, el trato fue muy bueno, no tuvimos ningún rechazo, ni a nivel de ayuntamiento ni a nivel de gen-

te. Ermua es un pueblo fenomenal.» afirma Sara.

Para una plena integración, han matriculado a sus hijos en modelos educativos bilingües. «Nuestros niños se han adaptado bien, incluso saben euskera. Los hemos tenido estudiando en modelos bilingües, porque nos parece fundamental. Si estamos aquí tienen que 'comer' lo que hay aquí. Además, abre puertas. Yo he visto anuncios en los que piden personas que hablen euskera.»

Elgoibar saca a licitación las obras de la rotonda de OIaso por 2,7 millones de euros

CONSTAN NUÑEZ ELGOIBAR

El Ayuntamiento de Elgoibar ha convocado el concurso para la adjudicación de las obras de la rotonda de OIaso que articulará los intercambios de vehículos entre la N-634 y el polígono industrial de OIaso.

La decisión de convocar el concurso se tomó en el pleno del 17 de julio con un presupuesto de partida de 2.738.600 euros que incluye la realización de la glorieta y los viales de acceso. El plazo previsto para la ejecución de los trabajos es de doce meses a partir de su adjudicación. Con ello el nuevo acceso desde la carretera nacional a OIaso, deberá estar operativo para finales del próximo año 2009.

La cuarta y última de las rotondas previstas en la N-634 a su paso por el casco urbano de Elgoibar, responderá al modelo de glorieta partida, similar a la que ya funciona en la zona de la Maala para conectar la carretera con Urasandi y el puente de la Magdalena. Según los técnicos, la elección de este tipo de rotonda se debe a dos circunstancias principales. «De un lado la pendiente de la carretera en la zona, del 7%, impide la realización de una glorieta cerrada. Además una rotonda abierta, regulada por semáforos, aumenta la seguridad de las incorporaciones a la carretera desde el polígono de OIaso».

La nueva rotonda se construirá a la altura del cementerio de OIaso y el acceso hacia el polígono industrial se realizará mediante un nuevo vial que discurrirá entre la empresa Elektra y el propio cementerio. Ese vial desembocará en una pequeña rotonda, ya en OIaso, que distribuirá el tráfico hacia la zona industrial y hacia el centro del pueblo a través del nuevo puente y la calle Santa Ana.

Cambios en el tráfico

La apertura de la rotonda implicará cambios importantes en la regulación del tráfico. En el puente de Goiko Errota se suprimirán los giros a la izquierda por lo que los vehículos que salgan de ese puente hacia Elgoibar deberán bajar hasta la rotonda de Txankakua. Los que quieran acceder desde la N-634 hacia el pueblo deberán hacerlo obligatoriamente a través de la nueva rotonda.

Asimismo se espera que la rotonda y el nuevo acceso hacia San Roke se pongan en marcha a la vez con lo que buena parte del tráfico hacia esa zona no deberá pasar por la calle Trenbide.

Obras de mejora en viales de Soraluze

El Ayuntamiento ha hecho una convocatoria para la contratación de dos obras de mejora. Las de la antigua travesía urbana y las de mejora de la vialidad en el enlace Norte, ambas dentro del Izartu II. Las obras consistentes en la mejora de la antigua travesía urbana de Soraluze tienen un plazo de ejecución de 8 semanas y su presupuesto es de 67.042,50 euros. Las obras consistentes en la mejora de la vialidad en el enlace Norte, por su parte, tienen un plazo de ejecución de 16 semanas y el presupuesto base de licitación es de 310.324,08 euros. En ambos casos la tramitación es ordinaria.



Tramo de la calle Errekalde, que será asfaltada. / ISASTI

FUTBOL

El Eibar mantiene la portería a cero en los dos amistosos que ha jugado

La próxima semana ante el Athletic en Zarautz y en el Torneo de Lanzarote, las exigencias de los rivales pueden ser mayores

Por contra los armeros han marcado cuatro goles; Pouso emplea el dibujo 4-1-4-1

J.A.REMENTERIA

EIBAR. DV. El Eibar prosigue con su particular pretemporada. Hasta la fecha ha jugado dos encuentros, frente al Amurrio (0-1) y Osasuna B (0-3). La nota predominante hasta la fecha es que los armeros no han encajado un gol y, por contra, han logrado cuatro: Germán Beltrán, Yagüe y Goñía, dado que el cuarto gol fue marcado en propia meta por el defensa Molo del filial rojillo. Los armeros están dando buena impresión, cada vez más sueltos a medida que avanza el mes de agosto. Carlos Pouso está apostando por un 4-1-4-1, sistema que siempre ha empleado, al menos en el Sestao en las cuatro campañas en las que ha estado al frente del banquillo sestotarra.

Se perfila una plantilla con cambios, con jugadores de unos parámetros similares, con opciones a hacer variantes. La calidad de Carlos Rubén, Sutil y Germán sumada a la sobriedad de Larrazabal. Hacerse con un lateral izquierdo es un fleco que queda pendiente, no se sabe si, finalmente, Aranalde, que está a prueba, se quedará o no. La incorporación de Toquero, cedido por el Athletic, vendrá a reforzar aún más la ofensiva-línea de cuatro. Toquero es hombre que puede jugar en varias posiciones, pero esencialmente como media punta por debajo del punta. Las sensaciones son buenas, pero hay que relativizarlas dado que aún no se han enfrenta-



Entrenamiento del Eibar ayer en el campo anexo de Ipurua. /FÉLIX MORQUECHO

do a equipos fuertes que les hagan sufrir. A partir de la próxima semana puede que el calendario sea más severo. Y hablando de fortaleza hay que destacar a Urzelai que se muestra sólido, lo mismo que Biel Medina y Alaña, sin pasar por alto a Lombrá que sigue destacando por su capacidad para abarcar grandes espacios en la zona ancha del terreno de juego.

Mañana en Gernika

Mañana, los armeros jugarán en Gernika en el homenaje a 'Juan Ignacio Onaindia'. Se trata del triangular Eibar-Gernika-Bilbao Athletic. Los partidos comenza-

rán a las 18.00 horas con el Eibar-Gernika; Eibar-Bilbao Athletic y Gernika-Bilbao Athletic. Sin duda alguna, los partidos atractivos de los armeros serán los que tienen que jugar el martes 12 ante el Athletic en Zarautz, a las 18.00 horas, y el 19, en Ipurua, ante el Racing de Santander. La próxima semana puede servir de umbral de cara al comienzo de la Liga, dado que también juegan los armeros en Lanzarote en un torneo con Las Palmas, Barcelona B y Lanzarote.

Memorial Ormaetxea

El Eibar recuerda que están a la venta las entradas del 'II Memorial

Alberto Ormaetxea'. El precio de las entradas es de 10 euros en el caso de los adultos y de 5 euros en el de los niños. El encuentro SD.Eibar-Racing de Santander se disputará en Ipurua el próximo 19 de agosto, a las 18.00 horas. Este encuentro está organizado por la Plataforma Memorial Alberto Ormaetxea, con la colaboración del Ayuntamiento de Eibar, Nestor Basterretxea Ohorezko Garaikurra y Deparkel (Asociación del Parkinson de Debabarrena). El primer Memorial Ormaetxea fue ganado por el Athletic de Bilbao y contó además con la presencia del Eibar y Real Sociedad. ■

El futuro de Aranalde en el Eibar depende de si encuentran un lateral izquierdo joven

EIBAR. DV. El futuro de Aranalde no se decidirá esta semana, tal y como estaba previsto en un principio. El técnico armero Carlos Pouso, al término del encuentro jugado en Tajonar ante Osasuna B, señalaba que «difícilmente tomemos una decisión positiva esta semana». Unas palabras que dejan bien claro que aún no tienen perfilado el futuro de Aranalde en el Eibar, con quien entrena a prueba desde el primer día que comenzó la pretemporada.

«Aranalde está cumpliendo con su papel, sabíamos que iba a estar bien, que nos iba a dar un buen rendimiento. En el caso Aranalde no se trata de que nos vendrá bien, sino de lo que queremos para el lateral izquierdo. Estamos mirando un jugador con unas prestaciones concretas en otro margen de edad, pensando un poco en que el club es cíclico. Si tuviéramos sólo dos laterales Zigor estaría fichado, pero ahora mismo contamos con tres y de una edad madura. Sabemos que Aranalde puede rendir pero el club mira un futuro y no puede centrarse en el hoy, independientemente que yo puedo ser egoísta y mirar lo mejor para mí. Me han traído para dos años y lo tengo que asumir, pensando en el futuro».

Iruretagoiena y Sánchez

Iruretagoiena y Sánchez regresaron de Tajonar con molestias y ayer no entrenaron con el grupo. Por otro lado, el guardameta Pampín, que continúa recuperándose de una pequeña contratura, es el único jugador armero que no ha disputado un solo minuto con el Eibar. ■

► MENDARO

Joakin Muñoz jugará en el Anaitasuna de Azkoitia

Jugará en la categoría Regional Preferente

El jugador mendarés viene del Elgoibar

EGAÑA

MENDARO. DV. El jugador de fútbol, el mendarés Jokin Muñoz, jugará su segunda temporada en el Anaitasuna de Azkoitia, en la categoría de Regional Preferente, bajo las órdenes del mister Fernando Loyola (ex jugador del equipo Kili y ex entrenador del equipo de fútbol Elgoibar). Destacar que este jugador que pro-

viene de Mendaro, en la pasada temporada jugó con el equipo del Anaitasuna, y en la pasada edición en el equipo eibarrés Eibar Urko, en la categoría de División de Honor. Anteriormente Jokin defendió los colores del Elgoibar, demostrando un nato zurdo que juega de lateral. Por este motivo se espera que joakin Muñoz, triunfe en el conjunto rojillo del 'Anai'. ■



Joakin Muñoz lucirá los colores rojillos. /EGAÑA

► ERMUA

Sandra Martínez, lectora del mes

ERMUA. DV. La joven Sandra Martínez, de 5 años, ha sido premiada junto con Igone Amesti, de 22, como lectoras del mes de julio en la biblioteca municipal. El 28 de julio, se celebró el 'día del lector', como todos los meses. En esa jornada un total de 22 personas retiraron material en préstamo y cumplimentaron la ficha de participación del concurso. Al cierre de la jornada y tras el correspondiente sorteo, las personas agraciadas fueron la joven Sandra Martínez y en la categoría de adultos Igone Amesti. El día posterior al sorteo recibieron el premio de un libro de manos del personal de la biblioteca. ■